

# Sitzung 2016-05-18

Protokoll
Datum=18.05.2016
Zeit=18:00 - 23:15
Protokollant=Matthias, Jonas
Redeleitung=Tobio
Anwesende=Jonas, Christian A., Patrick, Chris, Mark, Andreas K., Julian, Matthias, Tobias O., Julius, Nadja, Jannik, Benjamin, Heiko, Steffen, Simone, Ansgar, Stefan P., Stefan G. (bis 22:00 Uhr), Christian F., Fabian, Kevin O., Claas, Tobias H (bis 22:00 Uhr), Michael, Johannes

<https://www.fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de/trac/fs/wiki/Sitzungen/Fachschaftssitzungen/Sitzung20160518>

## Post

## Emails

## Mitteilungen

- Alte Accounts gelöscht: Es wurden Fachschaftsaccounts von ehemaligen Fachschaftler\*innen, die innerhalb zwei Monaten keinen Widerspruch eingelegt hatten, gelöscht. Des Weiteren wurden E-Mail-Aliase aufgeräumt.
- Die Ophasenleitung des Wintersemesters sucht noch Organisatoren für die Ophase. Eintragen können sich Interessierte unter <http://d120.de/ophasehq/mitmachen>. Am 24.5. wird es um 17:00 dazu ein Treffen geben, an dem Interessierte teilnehmen sollten.
- Sommerfest: Es werden noch Helfer und Organisatoren für das Sommerfest gesucht. Interessierte können unter [d120.de/pubpad/sommerfesthelfer](http://d120.de/pubpad/sommerfesthelfer) ihr Interesse anmelden.
- Professorencafé hat stattgefunden: Am 17.5.16 hat das Professorencafé stattgefunden, bei dem uns Prof. Mühlhäuser als neuer Dekan besucht hat. Hauptthemen waren wachsende Studienzahlen, Raumsituation, Lehre, "Best-Practice-Handbuch" - Gute Ideen

in der Lehre (z.B. Prof. Jan Peters Feedbackreise), englische Masterstudiengänge.

- Dekangespräch veranstalten: Prof. Mühlhäuser hält regelmäßige Dekangespräche für eine gute Idee. Claas hat ein Pad <http://d120.de/pubpad/dekan2016> erstellt, in das Wunschthemen eingetragen werden können. Michael kümmert sich darum, dass der Termin angestoßen wird und nicht in Vergessenheit gerät.
- Es wurde ein neues Fachschaftsfoto gemacht.
- [http://d120.de/~andreas/Klingler\\_20160518\\_0048x800.jpg](http://d120.de/~andreas/Klingler_20160518_0048x800.jpg) im Konsens angenommen

## Termine

- 19.05.16 FSK
- 20.05.16 Deadline zur Einreichung der Wahlwerbungsvorstellungstexte (+ Foto) an Tobi H.
- 24.05.16 17:00 Ophasen-Orga(rekrutierungs)treffen (E202)
- 24.05.16 18:30 Spieleabend der Mathe-Fachschaft
- 24.05.16 12:00 LuSt
- 30.05.16 14:30 Fachschaftszeitschriftentreffen in Wiesbaden. Treffen ist in der Fachschaft.
- 31.05.16 19:00 RPGnoM
- 04.06.16 20:00 Matheball
- 15.06.16 Inforzdeadline - auch KIF Berichte gesucht!
- 23.06.16 Sommerfest
- 

## Rückblick

- Tobias H. hat Interesse, Mithilfe bei einem Inforzartikel über Prüfungsrechte zu leisten.

## Unterausschüsse & Gremien

### Senat

- Kooperationsverbot MINT+ wurde gekippt (es werden in Zukunft also für Lehramtsstudent\*innen beliebige Fächerkombinationen möglich sein)
- Die Änderungen am DSS Master wurde besprochen.
- Kleine APB Änderung (bessere Anerkennung von Studienleistungen)

### FSS

- FSS wird den E-Mail-Server ändern, daher kann eine Änderung der Kontoeinstellungen im E-Mail-Programm nötig sein. Weitere Infos sind in der verschickten Mail zu finden.

# Aufgaben

- FS@ aufräumen: Nadja hat eine Liste erstellt mit ehemaligen Fachschaftler\*innen, denen vorgeschlagen werden wird, von fs@ genommen zu werden. Nadja liest ihre Liste vor und es gibt keine Einwände. Es muss diskutiert werden, ob Leute, die neu auf fs@ aber nicht aktiv in der Fachschaft sind, nach einer "Probezeit" wieder entfernt werden. Dies soll auf einem Zukunftstreffen geschehen.

# TOPs

## FS-Interna (Christian)

- Im öffentlichen Protokoll stehen oft nur fachschaftsinterne Informationen. Das wirke unprofessionell.
- Sollte man dies in einen eigenen Bereich auslagern bzw als B-Teil deklarieren?
- Es wird angemerkt, dass fachschaftsnahe Personen auch ohne FS-Account darauf zugreifen können sollen, um inflationäre Accounts zu verhindern. Die Umsetzung könnte sich als schwierig erweisen.
- Interne Strukturdiskussionen lesen zu können, senkt die Hürde, um mit uns in Kontakt zu treten.
- Die Ansicht der Außenwirkung wird von einigen nicht geteilt.
- Das Protokoll wird zudem hauptsächlich von fachschaftsnahen Personen gelesen.
- Wir als Fachschaft möchten transparent sein.
- Der Vorschlag wird daher nicht weiter verfolgt.

## Gespräch mit Prof. Bruder, dem Vizepräsidenten für Lehre (Claas)

- Es fand ein Gespräch mit Herrn Vizepräsident Bruder statt, bei dem sowohl Fachschaftler als auch Professoren anwesend waren.
- Der genaue Verlauf ist dem inoffiziellen Protokoll zu entnehmen:

<https://www2.fachschaft.informatik.tu->

[darmstadt.de/pad/?group=fachschaft&show=Protokoll\\_VP\\_Bruder\\_Studierendenzahlen](https://www2.fachschaft.informatik.tu-darmstadt.de/pad/?group=fachschaft&show=Protokoll_VP_Bruder_Studierendenzahlen)

(nur mit Fachschaftsaccount abrufbar).

- Die Umstellung der Masterstudiengänge zu englischer Sprache wird in der Zukunft häufiger Thema sein.
- Möglicherweise sollten wir das auf einem Zukunftstreffen näher diskutieren.

## Angebot für externe Vorträge (Claas)

- Gerd Aschemann ist ehemaliger Fachschaftler und in der GI und Java User Group.
- Er sieht weiteres Potential in der Programmierausbildung und in der Vermittlung von Tools.
- Er stellt sich vor: Workshop zu APIs, Java Entwicklung, anderen Programmiersprachen und Tools, z.B. wie man ordentlich debugged. Er fragt, ob dazu Bedarf besteht.
- Bemerkung: An der TU Darmstadt werden Tools eher im Selbststudium gelernt.
- Ein Git Vortrag wurde letztes Semester bereits organisiert,
- Eindruck: Teilnahme war eher gering - vermutlich könnte das bei anderen Themen ähnlich sein.
- Andere Meinung: Sowohl Git- als auch Programmierkurs ist sehr gut besucht und hinterließ einen guten Eindruck.
- Git Vortrag wurde leider sehr spät angekündigt.
- Ein KIF AK stellte fest: TU Darmstadt hat relativ viel Praxis (BP, FOP-Projekt, Programmierkurs, ...).
- Tools wie Git/SVN, \LaTeX, Linux oder Eclipse sind wichtig für das Studium. Andere Tools wie z. B. Server sind können auch im Selbststudium gelernt werden.
- Die Mehrheit ist der Meinung, dass Interesse besteht.
- Problem: Vor allem Erstsemester sind bereits sehr arbeitsbelastet.
- Ein offizieller Rahmen, also mit Professoren und CPs war nicht angedacht.
- In zusätzlichen Workshops sollten keine Themen abgedeckt werden, welche eigentlich Aufgabe von Grundlagenveranstaltungen wäre, da diese sonst im offiziellen Teil noch weiter vernachlässigt werden
- Wenn "aus fachschaftsentsprechenden" Veranstaltungen HIWI Stellen entwachsen sollen, benötigt dies generell sehr genaue Planung
- Möglicherweise könnte man die Idee Fachschafts Lecture Series (FLS) im nächsten Semester aufgreifen und mit den hier besprochenen externen Vorträgen verbinden

Antwort an Gerd: \* Wir finden es cool. \* Wir wollen Themenvorschläge sammeln, auch in der Studierendenschaft \* Wir sollten erst konkretere Planung machen, bevor es an Gerd oder die Studierendenschaft veröffentlicht wird \* Wer hätte Lust an der FLS mitzuhelfen: Nadja, Claas, Stefan G., Tobias H., Simone, Steffen, Stefan P. und Julius

## Athene Preis (Tobias O.)

- Wir diskutieren, ob und wen wir für den Athene Preis für gute Lehre vorschlagen.

# Mail von Prof. Weihe (Tobio & Alle)

- Es kam eine Anfrage, ob es Probleme mit den von Moodle gesendeten Forumsbeiträgen gab bzw. ob diese weniger gelesen werden, seit standardmäßig eine Digest-Zusammenfassung statt einzelnen Mails versendet werden.
- Laut Guido hatte die Umstellung des Standardverhaltens auch technische Gründe (z.B. Spamverdacht und Lastspitzen).
- Nach wie vor bleibt es dem einzelnen Studierenden überlassen, welche Form der Benachrichtigung gewünscht wird (auch vorher hatten schon einige die Digest-Einstellung).
- Meinung: 17:00 ist etwas früh - wenn Mails nach 17 Uhr geschrieben wurden kommen sie erst 24h später an
- Für kurzfristige Ankündigungen ist diese Form der Kommunikation leider ungeeignet (z.B. Sprechstunde fällt aus)
- Meinung: Der Digest ist nicht empfehlenswert, da man wichtige Sachen verpasst
- Deswegen sollte der Digest nicht die Standardeinstellung sein
- Nachrichtenforum und Diskussionsforum sollte getrennt werden, damit die wichtigen Nachrichten nicht untergehen
- Meinung: Der Digest hat auch Vorteile, da man nicht ständig mit einzelnen Mails konfrontiert wird
- Vorschlag: Wir antworten mit Argument dafür und dagegen
- Vorschlag: Wir antworten, dass wir untereinander unterschiedliche Meinungen haben und keine Erfahrungen von Studierenden haben
- Nadja kümmert sich um eine Antwort

# Visitenkarten (Ansgar)

- neue Visitenkartenlayoutvorschläge™ werden vorgestellt
- Erstellt in Photoshop
- Stefan meint: Das TU Logo sollte dabei sein, aber Invertiert, Schutzzone verletzt und links unten
- Monospace für Anschrift und größer
- Farbe der Visitenkarte sollte mit der Webseite abgestimmt werden
- Mehr Information: Webseiten URL, Mailadresse
- FS Logo und TU Logo müssen diagonal sein oder verschiedene Größen haben
- "Fachschaft Informatik" steht redundant auf der Visitenkarte: einmal im Logo und einmal groß in der Mitte

# Lautstärkeampel (Julius)

- Lautstärkeampel misst Lautstärke in drei Farben
- Könnte von Psy zusammengefrickelt werden

- "Es ist oft zu laut in d120" ist relativ: Zu großer Bereich zwischen Arbeitsatmosphärenlautstärke und Nach-Sitzung-Stimmung-Lautstärke. Eine Ampel skaliert nicht für so unterschiedliche Lautstärken.
- Die Schallverteilung in D120 ist nicht ganz gleichmäßig.
- Mikrofon in der Fachschaft ist aus Gründen der Privatsphäre bedenklich, da nicht dauerhaft kontrolliert werden kann, welche Daten gesammelt werden und wohin diese verschwinden.
- Aber: Jedes Smartphone hat ein Mikro
- Eine Ampel wird wahrscheinlich ebenso wenig beachtet, wie der Hinweis, bitte leiser zu sein.
- Ein Konzept wäre ein LED-Strip einmal an der Wand entlang, der von überall aus sichtbar ist. Diese könnte auch ein average bilden.
- Nicht die Disziplin fehlt, sondern wenn sich mehrere Menschen in der Lautstärke "hochschrauben"
- Es ist nervig, wenn Arbeitende Menschen öfter andere Menschen daraufhin weisen müssen, dass die Lautstärke zu hoch ist
- Man sollte ein soziales Problem nicht mit Technik lösen
- Es gibt zur Zeit mehr Fachschaftler\*innen als früher
- Es wäre auch möglich einen Ton spielen zu lassen - wenn es zu laut wird
- Dann könnte es noch lauter werden
- Diese Diskussion sollte auf Grund der Zeit vertagt werden? Stefan schlägt ein Zukunftstreffen vor.
- Sollte ein low-ressource Test durchgeführt werden?
- Privacy Bedenken bleiben
- Es gibt Bedenken, aber auch Fürsprachen
- Es sollte angekündigt werden, wann diese Ampel steht und was genau sie tut
- Ein erstes Meinungsbild ergab nur sehr wenig Für- und Gegenstimmen.

Meinungsbild		
Wollen wir einen Prototypen einer Lautstärkeampel, dessen genaue Funktionsweise bekannt sein wird, für eine vorher angekündigte, gewisse Zeitdauer in D120 aufstellen?		
Ja	Nein	Enthaltung
2	5	12

- Es wird also bis auf Weiteres keine Lautstärkeampel aufgestellt.
- Auf dem Zukunftstreffen soll das Lautstärkeproblem in D120 erneut diskutiert werden.

## Two-Face (Jannik)

- Der alte Drucker wurde bei der KIF eingesetzt

- Benötigen wir Two-Face noch?
- Funktioniert noch etwas (hat aber Farbkleckse, Scannen schwierig)
- Idee: Dem Dekanat zurückgeben, nicht wegschmeißen
- Jannik spricht mit Herrn Thies

## Sonstiges

### Fachschaftsaccount für Christian Fahr

- Begründung:
- fs@ mails sollen nicht an eigene Mailadresse werden
- Zugriff auf den Rechner, Drucker (es ist geplant, bald wieder einen Gastaccount einzurichten)
- Als Senatsmitglied erreichbar sein (es gab Beschwerden, dass Christian nicht informiert ist)
- Padzugriff
- Es wird geheim abgestimmt

Beschluss		
<i>Soll Christian Fahr einen Fachschaftsaccount bekommen?</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
4	11	2

### Aufnahme von Patrick Hemberger auf fs@

Beschluss		
<i>Soll Patrick Hemberger auf fs@ kommen?</i>		
Ja	Nein	Enthaltung
14	0	2

# BK Cognitive Science (Machine Learning/Biosignal Processing) (Nadja)

- Es müssen neue Mitglieder für die BK gesucht werden, da beide studentische Mitglieder wegen Befangenheit)
- Interesse haben: Stefan G. (möglicherweise auch befangen), Linh ("Notfall"), Kim und Stefan P.
- Nadja wird Linh und Kim fragen. Alternativ kommt sie nochmals auf Stefan P und Stefan G zu.

---

Revision #1

Created 17 October 2019 16:13:04 by skriptwesen

Updated 22 April 2021 13:33:38 by skriptwesen